
                    
 
 
 
 
 
   
 

	
	
Newsletter	Januar/Februar	2018	
	

Liebe Mitglieder, 

 

anbei findet ihr den Newsletter für Januar/Februar 2018. Wie immer zu Beginn des Jahres 
stehen einige wichtige Termine an. Dazu gibt es natürlich auch die gewohnten Infos rund um 
den Stall und die Pferde. Nehmt euch paar Minuten Zeit und lest bitte kurz weiter! 

 

Euer Vorstand  
 

 

 

In eigener Sache 

 
¥ Mitgliederversammlung / Neuwahlen des Vorstands im März 2018 

Die jŠhrliche Mitgliederversammlung findet dieses Jahr voraussichtlich am 
23.03.2018 statt. TurnusgemŠ§ stehen dieses Jahr die Neuwahlen des Vorstands an. 
Zu wŠhlen sind erster und zweiter Vorstand, Kassier, SchriftfŸhrer und Sportwart (die 
Jugendleitung wird azyklisch von den Jugendlichen selbst gewählt; nächster Termin 
2019). 
 
Zur Wahl stellen kann sich jedes Mitglied des Vereins. 
 

¥ Status Quo der Kandidaten für Neuwahlen im März 2018 

o Schriftführer und Kassier 
 
Kathi Geyer und Sigrid Mair leisten als SchriftfŸhrerin und als Kassier 
hervorragende Arbeit. Sie sind bereit, sich zur Wiederwahl zu stellen. 
Allerdings würden sie sich sehr über Unterstützung freuen. 
 
Bis zu den Ersatzwahlen im März 2017 wurde dies durch das Amt des 
„stellvertretenden Kassiers“ (bis dahin Nicola Straub, die im März 2017 
zurückgetreten ist) geleistet. Bei den Ersatzwahlen konnte dieses Amt leider 
nicht neu besetzt werden. 
 
Bei den diesjährigen Neuwahlen würden wir das Amt gerne wieder aufleben 
lassen. Hier würde sich Ulla Münster als Kandidatin zur Verfügung stellen. 
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o Sportwart 
 
Unsere langjŠhrige Sportwartin Anne Sonnentag fragt sich, ob es nicht 
jemanden gäbe, der das Amt gerne Ÿbernehmen würde. Sie ist weder 
amtsmŸde noch ausgelaugt und seit Jahren eine tragende SŠule im Team. 
Aber sie mšchte sich niemanden in den Weg stellen, der vielleicht andere 
Impulse setzen mšchte. Anbei findet ihr ein Anschreiben mit einer 
Positionsbeschreibung des Amtes von Anne. 
 

o Erster und zweiter Vorstand 
 
Angelika Grupp und Mario Karacic mšchten gerne mit ungebremstem Elan 
und hšchster Begeisterung weitermachen. Sie stehen zur Wiederwahl bereit, 
aber: 
 
ãDie Frage ist nicht, ob wir gewŠhlt werden mšchten. Die Frage ist, ob ihr uns wŠhlen 
dŸrft und sollt. Seit †bernahme des Amtes in 2016 sehen wir uns mit schweren 
VorwŸrfen konfrontiert. Aktuell reicht das von Behauptungen, dass uns die Sicherheit 
unserer Pferde egal wŠre, dass uns die Sicherheit der Reiter und insbesondere der 
Kinder nicht am Herzen liegen wŸrde, bis zur Behauptung, dass wir MissstŠnde im 
Umgang und in der Haltung der Pferde dulden wŸrden. 
Wer auch nur annähernd diese Meinung vertritt, DARF uns nicht wählen. Wer uns 
wählen möchte, weil wir das geringste Übel sind oder weil kein anderer die 
Verantwortung übernehmen möchte, SOLL uns nicht wählen. Selbst wenn im März 
kein neuer Vorstand eingesetzt werden kann, wiegt das weit weniger als wenn ein 
Vorstand ohne nötigen Rückhalt gewählt wird. 
 
Freuen würden wir uns, wenn uns die Mitglieder wählen, die von unserer Leistung 
überzeugt sind und wir so genug Stimmen zur Wiederwahl bekommen würden. 
 
Außerdem: Uns gibt es nur im Doppelpack!“ (Angelika & Mario) 
 

o Aufruf 
 

Auch wenn es ausreicht, sich erst bei der Mitgliederversammlung als Kandidat 
aufstellen zu lassen, rufen wir sämtliche Interessenten auf, sich so bald wie 
möglich bei uns zu melden, damit wir planen und organisieren können und 
euch die Ämter näherbringen können. 

 

Mitgliederbefragung 2018 

Unser Verein blickt seit fast 50 Jahren auf eine sehr schöne und ereignisreiche Zeit 
zurück. Der stetige Erfolg lässt sich zwar in vielen Zahlen und Statistiken ausdrücken, 
aber ein Verein lebt von seinen Mitgliedern, deren Meinung und deren Bereitschaft, 
sich einzubringen. Diese Mitgliederbefragung wird durchgeführt, weil uns eure 
Meinung wichtig ist! Wir bitten euch daher, den beiliegenden Fragebogen auszufüllen 
und uns bis zum 01.03.2018 zukommen zu lassen (Post, Einwurf Büro, Fax, Email, 
persönlich abgeben, etc.). Wir hoffen auf zahlreiche Teilnahme! 
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Termine (so genau wie zur Zeit bekannt J) 

¥ 23.02.18: Jugendversammlung um 18.00 Uhr in der „Herterichstubn“ (Herterichstr. 
139 in 81476 München) 

¥ Anfang März: Einstellerversammlung im „Stüberl“ (voraussichtlich) 

¥ 23.03.2018 Mitgliederversammlung 

¥ Osterferien: vereinseigene Kurse 

¥ Im Mai Corona Challange II 

¥ 30.06/01.07 Hofturnier, Schulpferdevergleich I 

¥ Im Juni/Juli Sommerfest/Sonnwendfeier 

¥ 23.9.2018 Steinsee Schulpferdevergleich II 

¥ 21.10.2018 Würmtal Schulpferdevergleich III 

¥ Im Oktober Prüfung Basispass / RAZ 

¥ Im Dezember: Weihnachtsfeier 

¥ Teilnahme am PM Schulpferdecup (Termine noch offen) 

 

Bitte beachtet hierzu die Aushänge, Mailings und Meldungen im Reitbuch! 

 

Kurse 

¥ 24.2. & 25.2018 Dressurlehrgang mit Michael Schmidt. 

Der Kurs findet jeweils Samstag und Sonntag als 40 min Einzelunterricht statt. 
Michael Schmidt ist doppelter Pferdewirtschaftsmeister (Reiten und Zucht & Haltung) 
sowie den meisten von uns als Turnierrichter bekannt. 
 

¥ 06.5.2018 Pferdepsychologie mit Timo Ameruosu 

Dank dem persšnlichen Engagement von Andrea Angel konnten wir Timo Ameruosu 
fŸr einen Kurs Ÿber das Thema: ãGrundlagen angewandter 
PferdepsychologieÒ gewinnen.  Die Teilnahme ist sowohl mit Pferd (Preis 120 ! ) oder 
ohne Pferd (Preis 90 ! ) mšglich. Bei Fragen kšnnt ihr euch gerne auch an Andrea 
Angel wenden. 

 

 
Weitere Kurse, Anmeldungen und nŠhere Infos findet ihr im Reitbuch! 

 

Aus der GerŸchtekŸche: 

 

Momentan ist uns nichts sonderlich Aufregendes zu Ohren gekommen :-) 
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Mein Pony-GlŸck 

Die Pony-Reitschule hat sich in kŸrzester Zeit etabliert. Mit aktuell 12 laufenden Kursen 
liegen wir jetzt schon weit Ÿber dem geplanten Soll. Auch die angesprochenen Synergie-
Effekte sind eingetreten. So Ÿbernehmen z.B. die Ponys das Ferienprogramm und 
kšnnen dank der hervorragenden Arbeit des Pony-Teams auch zur Entlastung der Pferde 
im Schulbetrieb beitragen. Finanziell und in Sachen Mitgliederentwicklung sind die 
Effekte deutlich positiv spŸrbar. 

 

Schulpferdevergleich  

Auch dieses Jahr wird der Schulpferdevergleich in gewohnter Weise durchgefŸhrt. 
DarŸber hinaus steht Elke im engen Kontakt mit dem Reitverein Gauting um die 
DurchfŸhrung des PM Schulpferdecups zu organisieren. Mehr dazu findet ihr unter: 
https://www.pferd-aktuell.de/pm-schulpferdecup/pm-
schulpferdecup?gclid=EAIaIQobChMIy93loeex2QIVW0kZCh29oQIjEAAYASAAEgLV7vD_BwE  

 

Status Verein 

FrŸhzeitig haben wir auf die steigenden Kosten und den steigenden Verbrauch 
hingewiesen und uns daher bei den Ausgaben zurŸckgehalten. Die vorlŠufige 
betriebswirtschaftliche Auswertung fŸr das Jahr 2017 bestŠtigt uns in der Entscheidung. 
So konnten wir auch das Jahr 2017 positiv abschlie§en. 

Entgegen dem allgemeinen Trend verzeichnen wir steigende Mitgliederzahlen. 

Die Auslastung der Stunden war in 2017 vergleichbar mit den Vorjahren und bleibt stabil. 

Die Auslastung der Pferde betrŠgt im Schnitt deutlich weniger als 2 Stunden tŠglich. 

Um Krankheiten, Urlaube, Feiertage etc. besser auffangen zu kšnnen, haben wir Florian 
Veitweber als ãAushilfspflegerÒ gewinnen kšnnen. 

 

Status Schulbetrieb 

Nach dem Verlust von Cassy Blue sind wir auf der Suche nach adŠquatem Ersatz. 

 

Status Einsteller 

Da 2017 einige Mitglieder als Einsteller gewonnen werden konnten, ist die Boxen-
Warteliste nun vornehmlich durch Externe weiterhin gut gefŸllt. 

 

 

Projekte / Instandhaltungen 

Projekte u.Š. werden nach den im Jahresabschluss festzulegenden RŸcklagen 
entsprechend der PrioritŠtenliste neu geplant. 


